

PPR 2.0

Die Diskussionen um eine adäquate Personalbemessung begleiten die Pflege seit vielen Jahren. Obwohl seit Einführung der DRG-Systems auf die unzureichende Finanzierung der Pflegestellen hingewiesen wurde, gab es diesbezüglich nie den großen Wurf, weil die Pflegeleistungen nicht adäquat im Finanzierungssystem Krankenhaus abgebildet wurden. Nach schmerzlichen Erkenntnissen bei den personellen Engpässen in der Pflege versucht die Politik diesen Mangel zu beseitigen bis hin zur aktuellen Vollfinanzierung der Pflegestellen.

Reha neu denken

Das Post-Covid-Syndrom stellt Betroffene, Medizinerinnen und Mediziner sowie Therapiepersonal vor neue Herausforderungen. Denn: Fast sämtliche Organsysteme können in Folge einer Corona-Erkrankung Schäden aufweisen. Mediziner des Klinikverbundes MEDICLIN haben frühzeitig ein interdisziplinäres Reha-Konzept zur Behandlung des komplexen Krankheitsbildes entwickelt. Ein essenzieller Teil des Konzepts: Fachübergreifender Austausch im virtuellen Raum.

Editorial 2
 Aktuelles mit Personalia 6
 Zahl des Monats 12
 Europa aktuell 13
 Fachgespräch 14

Abrechnung & Erlöse

Kodierupdate 2024 17
 Das sollten Kodierfachkräfte wissen
Dr. Erwin Horndasch

Aktuelles zu den Aufschlagszahlungen nach § 275c Abs. 3 SGB V 21
 Ist das System der Aufschlagszahlungen noch tragbar?
Eric Gröger

Ambulantes Operieren nach § 115b SGB V 24
 Aktuelle Entwicklungen
Ursula Klinger-Schindler

Die Auswirkungen des neuen AOP-Kataloges auf Krankenhäuser 27
 Grundlegende Aspekte bei der Strategieentwicklung
Anja Schuster, PD Dr. med. habil. Nikolaus von Dercks

PPR 2.0 30
 Notwendig oder überflüssig?
Benno Schanz

Rehabilitation

Reha-Qualitätspolitik 2023 33
 Verbindliche Entscheidungen, Public Reporting und was die Krankenhausreform mit Reha zu tun hat
Katharina Perl

Messbare Standards und digital gestützte Therapie als Wachstumsgrundlage 36
 Strategie für eine bessere Gesundheitsversorgung in Europa
Dr. André Schmidt

„Green Hospitals“ 39
 Klimaschutz und Nachhaltigkeit in Gesundheitseinrichtungen
Dr. Anne Hübner

Neue Aufgaben für die Reha-Qualitätssicherung der Deutschen Rentenversicherung 42
 Qualitätsorientierte Einrichtungsauswahl und Veröffentlichung von Qualitätsergebnissen in der medizinischen Rehabilitation
Dr. Larissa Beck, Katarzyna Kowalska, Dr. med. Johannes Falk

Reha neu denken 45
 Post-Covid-Syndrom behandeln
Dr. med. Bernd Mössinger

Belegungssicherung durch Qualität 48
 Warum sich viele Rehabilitationskliniken so schwer tun mit der Erreichung des 100-Punkte-Ziels und diese dennoch wichtiger ist als jemals zuvor
Dr. Christopher Karwetzky

Patientensicherheit 30

Gamification als Lernansatz für mehr Patientensicherheit 51
 Eine innovative Kombination zur Verbesserung der medizinischen Versorgung
Oliver Steidle, Dr. Christian Gebauer

Das Team der KU Gesundheitsmanagement wünscht Ihnen einen guten Start in das neue Jahr und viel Tat- und Schaffenskraft für die Herausforderungen, die auch 2024 zu erwarten sind. Wir freuen uns darauf, auch im neuen Jahr wieder Ihr kompetenter Partner und Begleiter zu sein.

Echte Ansätze zur Entbürokratisierung?

Im Bereich des Medizincontrollings ist die Anzahl der Regulierungsvorschriften kontinuierlich gewachsen. Eine echte Evaluation von Gesetzen, Richtlinien, Rechtsverordnungen und Ausführungsbestimmungen findet nicht statt. Ansätze dazu finden sich im Eckpunktepapier des BMG. In der vorliegenden Form durchdringt das Papier jedoch nicht die Problematik. Die Vorschläge sind allenfalls ein kleiner Tropfen auf dem heißen Stein. Es bedarf einer echten Entbürokratisierungsreform.

Gesundheitspolitik

Echte Ansätze zur Entbürokratisierung?

Kritische Würdigung des Eckpunktepapiers des BMG zum Bürokratieabbau im Gesundheitswesen
Prof. Dr. Erika Raab

54

Statements

56

IT-Sicherheit

Die VAU und ihre Bedeutung

Vertrauenswürdige Ausführungsumgebung in der Telematikinfrastruktur
Nico Martens

60

Recruiting

Internationale Fachkräfte Recruiting für Deutschland

Der Schlüssel zur exzellenten medizinischen Versorgung
Mohammad Rezaei

62

Verbände

64

Compliance

Das Compliance-Management-System

Gut organisiert durch kleinere und größere Katastrophen
Volker Ettwig

69

Recht

Zeitliche Verschärfung beim Rechtsschutz gegen fehlerhafte Prüfquotenermittlung

Dies gilt es zu beachten

Dr. Jens-Hendrik Hörmann

70

MVZ

„Eine korrekte Abrechnung sichert in der Praxis die optimale Patientenversorgung“

Wie die Helios MVZs ihre Abrechnung leistungsgerecht optimieren

Enrico Jensch

72

Personalmanagement

Drei zentrale Fehler in Stellenanzeigen vermeiden

So bekommen Stellenausschreibungen den richtigen Dreh

Tina Schwarze

Marketing

Das Zwillingsspaar

Marketing und Qualität gehören untrennbar zusammen. Aber wie!?

Sabine Loh

74

Veranstaltungen

75

Stellenmarkt

76

Vorschau und Impressum

80

Titelbild: *eyewave – stock.adobe.com*